

- Portada
- Actualidad
- Economía
- Ciencia
- Consumidor
- Especiales
- Mundo
- English Section
- Extraño
- Enlaces

**Anuncios Google**  
[Maestría OnLine Ambiental](#)  
 ¡Haz tu Maestría en Gestion y Auditoria Ambiental desde tu hogar!  
[www.mastersbvbs.com](http://www.mastersbvbs.com)

[Portal económico regional](#)  
 PyMEs de Entre Ríos Oportunidades de negocios, economía  
[www.consuempresa.com.ar](http://www.consuempresa.com.ar)

**ULTIMAS NOTICIAS**

**...siles en Terminal de almacenamiento Keiko olvidó escándalos: narcco**

...o de cultura incauta fósiles en Terminal de amiento de carga aérea internacional l del Ministerio de Cultura destacado en el to Internacional Jorge Chávez incauto o (28) bienes de interés...



Keiko olv Señalan drogas. L está total problem:

11 Hits:22 [Miscelánea](#) [Leer más](#) 26 Abr 20

[¿Es Jesús Realmente Dios?](#)  
 Descubre las Pruebas Que Jesús Hace Acerca de ser Dios  
[www.Y-Jesus.org/spanish/](http://www.Y-Jesus.org/spanish/)

[Política En Perú?](#)  
 Entérate De Todo Lo Que Pasa En El Nuevo Sitio De El Comercio. ¡Aquí!  
[ElComercio.pe/Politica-P...](http://ElComercio.pe/Politica-P...)

[Gestoría de cotos de caza](#)  
 20 años nos avalan asesorando y reduciendo gastos en los Cotos  
[www.ilexcaza.palencia.es](http://www.ilexcaza.palencia.es)

**TIPO DE CAMBIO OFICIAL**

Moneda	Compra	Venta
Dólar US	2.821	2.823
Euro	3.983	4.204

Al 25.04.2011 Fuente SBS

**Huancavelica: Amenaza de la riqueza hídrica en comunidades alpaqueras**



Estos últimos tiempos, la riqueza hídrica de los Andes está amenazada por factores naturales, antrópicos y sociales, es decir originados por la actividad humana. El Cambio Climático afecta el ciclo hidrológico y altera los patrones normales del clima; acelerando el retroceso de los glaciares, cambian los patrones normales de lluvia, se acentúan los períodos secos y húmedos, disminuye el número de días de lluvia y la cantidad de agua de escorrentía por un aumento en las tasas de evaporación. El hombre de nuestros tiempos en su afán de aprovechar la oferta hídrica, olvida que el medio ambiente y sus ecosistemas también tienen necesidades de agua que deben satisfacerse (capacidad de los ecosistemas).

Aunque recientemente la normativa en algunos países de la región recién considera específicamente éste uso como «caudales ambientales» considerando la cantidad y calidad de agua que necesitan los ríos, las zonas húmedas (bofedales) y las zonas costeras en diversas épocas del año para asegurar el bienestar de los ecosistemas y así garantizar una oferta sostenible de servicios ambientales esenciales y avalar el buen estado de los ríos, lagunas, manantiales y bofedales altoandinos, es evidente que estamos lejos de atender cabalmente los problemas que enfrentamos.

El sistema social imperante, además de hacer uso irracional e inadecuado de los recursos hídricos superficiales y subterráneos mediante la derivación del recurso hídrico (grandes proyectos hidroenergéticos), mediante el mal manejo de las praderas altoandinas y bofedales (sobrepastoreo), rompe el equilibrio entre suelo, vegetación y agua, causando pérdida de especies vegetales, baja producción de biomasa forrajera, degradación de la calidad de pastura y pérdida de peso vivo de los animales. Esto ocurre en la microcuenca del Alto Pampas, donde se encuentran asentadas las comunidades pertenecientes al corredor alpaquero central de la región como: Ccarhuanocho, Choclococha, Pilpichaca, Santa Inés, entre otras.

En Huancavelica, las aguas de las lagunas Choclococha, Orccococha, Ccaracocha, y demás afluentes, han sido derivadas hacia el valle de Ica desde hace más de 50 años, consolidándose esta situación a través del «Proyecto Especial Tambo Ccaracocha PETACC» y otros en marcha, con la secuela de los conflictos e impactos negativos (económicos, sociales, culturales, político institucionales y ambientales) y la escasez del recuso hídrico para el desarrollo de los productores alpaqueros de la Microcuenca. En este último quinquenio se colmó el vaso de agua con el inicio del «Proyecto del Canal Colector Ingahuasi» que afecta prácticamente todo el territorio de la comunidad indígena de Ccarhuanocho y parte del resto de comunidades, originando un conflicto mayor entre la comunidad y el Proyecto Especial Tambo Ccaracocha – PETACC, que trascendió la jurisprudencia nacional,

**MÁS LEIDOS**

- [Perú es el principal destino de inversiones chilenas en primer trimestre con US\\$ 290 millones](#)
- [Keiko Fujimori financiada por banqueros y chilenos](#)
- [Pronunciamiento sobre la discusión de los ovms o transgénicos y el reglamento interno sectorial del ministerio de agricultura](#)
- [Vargas Llosa: Fujimori fue un gobernante asesino y ladrón](#)
- [Humala: Keiko parece ser la candidata de Chile](#)
- [Niños nacen con bajo nivel intelectual por pesticidas](#)
- [Peligro de despidos masivos con el fujimorismo](#)
- [Esterilizadas a cambio de arroz](#)
- [Frente de intelectuales antifascistas](#)
- [Derecho Penal reclama a KEIKO como a su padre](#)

**Anuncios Google**  
["Master Medio Ambiente"](#)  
 Doble Titulación Europea ¡Becas hasta 50% Últimas Plazas!  
[www.eude.es](http://www.eude.es)

[Ve a Habla El Pueblo de RBC](#)

[Impacto Ambiental!](#)  
 Software para evaluar el impacto de contaminantes en el ambiente.  
[www.canarina.com](http://www.canarina.com)

[Lea matepastor](#)

[Lea planteamientos](#)

[Hacer dinero rápido](#)  
 500% de rentabilidad, sólo en Forex Capacitación personalizada  
[www.XForex.com](http://www.XForex.com)

[Aqua Ultrapura](#)  
 sistemas y equipos para produccion de agua desmineralizada  
[www.filtrosyequipos.com](http://www.filtrosyequipos.com)

[Le Gustaría Ganar Dinero?](#)  
 Oportunidad de Ganar en Forex Invierta \$100 y Gane Mucho Más  
[www.IFOREX.es](http://www.IFOREX.es)

**ENCUESTA**

**¿Cree en juramento fujimorista de no indultar a Fujimori?**

No, Fujimori juró sobre la Biblia y violó la Constitución

No, son responsables de asesinatos, latrocinios,

llegando hasta el Tribunal Latinoamericano del Agua, que opinó de manera favorable para la comunidad indígena de Ccarhuancho, paralizándose la obra.

Lamentablemente para Ccarhuancho y las demás comunidades de la Microcuenca, el problema recrudesció cuando nuevamente (2010) el PETACC, pretende llevar adelante el «Proyecto Hidroenergético – Tambo» (que implícitamente considera el Colector Ingahuasi) pero en esta oportunidad mediante proyecto de Ley aprobado por la «Comisión Agraria» pretendiendo ingresarla al pleno del Congreso para su aprobación en diciembre del 2010. Su discusión ha sido postergada por falta del Estudio de Impacto Ambiental y la Licencia Social; este año el Congreso aprobó la ejecución del Proyecto, mediante Decreto de urgencia No.002-2011 (publicado en el diario correo de Huancayo con fecha 19 de enero del 2011). Esta situación es aprovechada por los candidatos reeleccionistas queñenos al Congreso Nacional quienes pretenden llevar agua para su molino electoral a costas, como siempre, de los comuneros y campesinos huancavelicanos, lo que debe obligar a un pronunciamiento claro y concreto del actual gobierno regional y de los aún parlamentarios huancavelicanos.

En nuestra opinión, la gestión hídrica en la Microcuenca Alta del Río Pampas debe enfocarse en la prevención y mitigación de los impactos de los factores mencionados, adaptándose al cambio y desarrollando capacidades para reducir las vulnerabilidades mencionadas; considerando la igualdad de oportunidades, uso sostenible, equidad en el acceso y uso del agua y logrando la eficiencia en su aprovechamiento por el conjunto de de las comunidades campesinas alpaqueras y poblaciones agrícolas de los valles interandinos y costeros, con un enfoque de integralidad a partir de la concepción territorial de la Microcuenca o Cuenca, con usos compatibles y sustentables del recursos hídrico. Para ello, se debe asegurar y proteger los sistemas hídricos (caudales ambientales), tanto en su entorno geográfico como en su ciclo natural, consensuando acciones y mecanismos que mantengan la integralidad de los ecosistemas, especies animales, vegetales y la vida de las comunidades y población en general con dignidad.

Debemos considerar también que, cualquier plan de acción con relación al recurso hídrico debe estar orientado a protegerlo y conservarlo, garantizando su disponibilidad y uso con equidad, asegurando la existencia de todos los seres vivos en la Microcuenca o Cuenca, mediante políticas hídricas que beneficien el desarrollo armonioso y equitativo, garantizando una mejor calidad de vida de los pobladores de las partes altas de la Microcuenca, que son los menos favorecidos actualmente.

Comentarios (1) Añadir nuevo

PCC - La Indiferencia

| vie 08 abr 2011 10:49:51 PET

Los huancavelicanos como Ud.nos preocupamos por los problemas que aquejan a nuestro pueblo, aunque nos cretiquen por hablar una palabra como lo estoy haciendo ahora por medio este su espacio; pero lo lamentable es la indiferencia de los canditos de turno para huancavelica, que prometen cosas que jamas lo van ha cumplir, pero de las aguas de nuestras lagunas si han olvidado todos los candidatos, ni una palabra, solamente buscan votos para su lucro personal. Gracias, desculpa por la mala congruencia de las palabras.

#### Escribir comentario

Tus detalles de contacto:

Nombre:

Comentario:

Título:

secuestros

- A los delincuentes no se les puede creer
  - Los mismos corruptos de Alberto Fujimori
- rodean a Keiko
- Sólo es pose electoral, pero son mentirosos

VOTAR

RESULTADOS

Mensaje:

ENVIAR

Powered by Compojoom comment 4.1.8

5 Comidas prohibidas :  
Disminuir mucho de vientre cada  
dia no comiendo estos 5 alimentos.



¿su correo electrónico no funciona?